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 Edito н 

Soif de Justice 

N otre peuple a soif de justice. Depuis le 17 
novembre dernier cette exigence jusque là 

sourde et étouffée a fait irruption avec force et 

détermination dans le débat public.  

Soif de Justice fiscale : pour quôenfin la charge 
de lôimp¹t repose sur tous, selon les moyens. Les 
classes moyennes et les retraités écrasés par une fiscalité injuste exigent 

désormais que les riches prennent leur part du fardeau. 

Soif de Justice sociale : lorsque lôon travaille et quôon nôarrive pas ¨ finir le mois et 
que par dessus tout  on ne peut pas °tre aid® parce quôon est au-dessus des 
barèmes : cõest insupportable ! La solidarité pour toutes et tous est une 

revendication légitime. 

Soif de Justice environnementale : notre plan¯te br¾le et lôon taxe les transports 

du quotidien en exonérant les voyages intercontinentaux en avion : inacceptable ! 

Soif de Justice territoriale : les citoyens des territoires ruraux et des villes 
populaires paient leurs impôts comme tout le monde mais voient leurs services 

publics, leurs commerces, leurs emplois partir vers les grandes métropoles. 

Soif de Justice démocratique : depuis trop dôann®es, les ®lus de notre 
démocratie représentative sont élus par une minorité de citoyens ou par défaut. 
Depuis trop dôann®es, lôexpression d®mocratique ne sôexerce que dans le cadre 
contraint de lô®lection sans que les citoyens puissent influer sur les d®cisions qui 
concernent leur vie, en dehors de ces échéances. Il est urgent de permettre la 

consultation populaire afin de re-légitimer notre démocratie. 

Cette soif de Justice qui se manifeste avec force depuis plus dõun mois,  
disparaitra peut être demain des journaux télévisés, mais restera présente 
dans les cïurs et dans les t°tes. Il faut maintenant y r®pondre, vous pouvez 
compter sur moi et vos élus municipaux pour continuer ce combat avec 
vous !(1) 

Votre Maire  

Stéphane  DENOYELLE 

 

(1) Lire ç lettre ouverte au Pr®sident de la R®publique è dans le suppl®ment  du petit journal 
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 о Patrimoine communal : patrimoine partagĂ ! 
Vieilles pierres au service de tous ! 

D ŜǇǳƛǎ ƭŜǎ ŎƘƻƛȄ ŘϥƛƴǾŜǎǝǎǎŜƳŜƴǘǎ ǊŞŀƭƛǎŞǎ ǎǳŎŎŜǎǎƛǾŜƳŜƴǘ ǇŀǊ ƭŜǎ Şƭǳǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ƧǳǎǉǳϥŀǳȄ ǇƻƭƛǝǉǳŜǎ ŘϥŜƴǘǊŜǝŜƴ Ŝǘ ŘϥǳǎŀƎŜ ŘŜ ƴƻǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎΣ ƭŜ ǇŀǘǊƛƳƻƛƴŜ ōŃǝ ŎƻƳƳǳƴŀƭ Ŝǎǘ ŀǳ ŎǆǳǊ ŘŜ ƭŀ ǇƻƭƛǝǉǳŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜΦ 

/Ŝǎ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ǎƻƴǘ ǳǝƭƛǎŞǎ ǇŀǊ ƭŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ƳǳƴƛŎƛǇŀǳȄ ǇƻǳǊ ŎŜǊǘŀƛƴǎΣ Ƴŀƛǎ ŀǳǎǎƛ ǇŀǊ  Ǿƻǎ ŜƴŦŀƴǘǎΣ ǇŀǊ ǾƻǳǎΣ Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ ŘŜ {ǘ 
tƛŜǊǊŜ ŘΩ!ǳǊƛƭƭŀŎ ŀŎǝŦǎ Ŝǘ ƛƴǾŜǎǝǎ Řŀƴǎ ƭŀ ǾƛŜ ƭƻŎŀƭŜΦ !ǳ Ŭƭ Řǳ ǘŜƳǇǎΣ ŎŜ ǇŀǘǊƛƳƻƛƴŜ ŘŜǾƛŜƴǘ ǳƴ ŞƭŞƳŜƴǘ ŦƻǊǘ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǇŀȅǎŀƎŜ 
ŎƻƳƳǳƴŀƭΦ tŀǊ ƭŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ǉǳϥƛƭ ǊŜƴŘ ŀǳȄ ǳǎŀƎŜǊǎ Ŝǘ ǇŀǊ ǎƻƴ ƛƴǎŎǊƛǇǝƻƴ ŘǳǊŀōƭŜ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘΣ ƭŜ ǇŀǘǊƛƳƻƛƴŜ Ŝǎǘ ǳƴ 
ŞƭŞƳŜƴǘ ŦƻǊǘ ŘŜ ƭΩƛŘŜƴǝǘŞ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǾƛƭƭŀƎŜΦ 

bƻǳǎ Ǿƻǳǎ ƛƴǾƛǘƻƴǎ Ł ƭŜ ŘŞŎƻǳǾǊƛǊΦΦΦ 

 Lõ®glise 

Lõ®cole 

Travaux envisagés : réparation du mécanisme des cloches et 
changement dôun vitrail suite ¨ un vandalisme 

La mairie  
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!Ǿŀƴǘ ǘǊŀǾŀǳȄ 

2018 : cr®ation de massifs et peinture du mobilier urbain. 
Entretien régulier de la place de la Mairie (désherbage thermique 
des pavés et élagage des arbres) 
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Le r®am®nagement et l'agrandissement  du b©timent r®pondent aux nouvelles normes dôaccessibilit® et d'isolation. Envisag®s d¯s 2008 pour 
« recentrer lôenfance  au cîur du village »,  ces locaux  fonctionnels  accueillent  de manière optimale  140 élèves répartis en  6 classes. 
Une médiathèque et une salle de réunion ont été intégrées dans le bâtiment. Un choix politique fort pour un montant total de travaux de 

1,2 millions dôeuros. 
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 Patrimoine communal : patrimoine partagĂ ! 

Accueille les enfants de lô®cole et du  Centre de loisirs  toute lôann®e 

pour le repas de midi. Ouvert à la location pour les week-end.  

Des travaux dôisolation sonore sont envisag®s et ¨ r®partir sur 

plusieurs exercices budgétaires. Le mobilier (tables et 

chaises traitées acoustiquement) a été changé ces 2 

dernières années pour un montant total de 10 300 ϵ 

Mise gratuitement ¨ disposition  toute lõann®e à toutes les 

associations de la commune et hors commune.  

Derni¯rement ont ®t® am®nag®s des sanitaires ¨ lôint®rieur 

du b©timent pour r®pondre aux normes dôaccessibilit® (co¾t 

des travaux 4 274 ϵ). Les charges  dôentretien (eau, gaz, 

®lectricit® et heures dôagent dôentretien) sont de lôordre de    

6 500 ϵ par an. 

 

Localisé rue de la Mane, le centre technique municipal regroupe les 

services techniques municipaux en charge de lôentretien de lôespace 

communal (voirie, espaces verts, patrimoine). Deux autres bâtiments 

situés dans la même rue permettent de stocker du matériel. Sur 

lôespace situ® en face du cimeti¯re, lieu dit ç les 3 Bessanes », sont 

stock®s les gros mat®riaux de voirie. Côest ®galement le lieu de 

lôop®ration Proxi D®chet verts initi®e cette ann®e et qui r®pond ¨ un 

besoin sans cesse croissant en matière de gestion des déchets verts. 

Notre patrimoine : quelle valeur ?  

A ce jour, les bâtiments communaux ont une valeur de 12,64 millions 
dôeuros. A noter que avant les derni¯res ®lections municipales, le 
patrimoine communal ®tait de 10,40 millions dôeuros. En 4 ans, le 
patrimoine de la  commune sôest donc enrichi de plus de 2 millions 
dôeuros gr©ce notamment ¨ la construction de la nouvelle ®cole, la 
cr®ation des garages communaux et les travaux dôentretien du 

patrimoine existant.  

Il héberge le bureau de Poste actuel. Lôancien logement du 
receveur est occupé par le CCAS qui y stocke vêtements, 
meubles et objets et qui sont exposés lors du  «  grand 

déballage » mensuel. 

Des travaux importants de la toiture , couverture et 

isolation thermique, ont été réalisés en mars 2018 par 

les agents municipaux. Co¾t de lôop®ration 17 027 ϵ 

dont 7 259 ϵ en temps agents communaux qui sont 

répercutés dans les recettes budgétaires (travaux en régie). 

Une aide de 3 607 ϵ de la DETR (Dotation dôEtat des 

Territoires Ruraux )a ®t® attribu®e sôagissant dôune r®novation 

thermique. Dôautres demandes de subventions par 

lôinterm®diaire du SIPHEM (Maison de lôHabitat) sont en cours 

dôinstruction et dont le montant sô®l¯verait  entre 1 000 ϵ et        

2 000 ϵ.  
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La salle des fêtes  Le restaurant scolaire  

Le local de la poste   Le «  dépôt  » 
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р Patrimoine communal : patrimoine partagĂ ! 

 

Des associations sõy sont install®es  !  

Les gîtes communaux :  

Situés en bords de Garonne, dans un écrin de 
verdure,  5 gîtes communaux accueillent des 
touristes pour leurs vacances ou leur week-end. 
Ils sont g®r®s dans le cadre dôune d®l®gation de 

service public.  

Pour tout renseignement, contacter Monsieur 

Pascal CABROL  

Tél :  06 66 54 34 77 

Tarifs : de 310 ú  ¨ 420 ú la semaine en fonction 

des saisons. 

Logements : 

2 logements  sont d®di®s ¨ la location ¨ des 

particuliers : celui de la gare et du stade. 

Garages communaux   

Ils sont loués par des particuliers pour un montant 

qui varie de  36 ú ̈  50 ú. 

Actuellement 1 garage est disponible. 

Pour tout renseignement, téléphoner au secrétariat 

de mairie tel  05 56 63 30 27 

8 b©timents sont mis ¨ disposition dôassociations sportives, 
culturelles et solidaires qui ont ¨ charge lôentretien courant et le 
paiement des fluides. 

Ils sont en location  !  

[Ŝ Ŏƭǳō IƻǳǎŜ [ŀ /ŀǊǊŜȅǊŜ [Ŝ ōŃǝƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ƎŀǊŜ [Ŝ ƭƻŎŀƭ ŘŜǎ WŜǝƴǎ 

Lôenfance et la jeunesse sont accueillis par lôAssociation Vacances Loisirs (AVL) dans la maison du 

Tamon, si¯ge social de lôassociation, lieu dôaccueil de loisirs et du p®riscolaire ; mais aussi dans « Le 

Mille club ».  Celui-ci, construit en 1982 par le Foyer des Jeunes et des habitants volontaires, sert  

aujourd'hui ¨ AVL pour ses activit®s d®di®es ¨ la jeunesse et ¨ lôensemble de la population dans le 

cadre de lôEspace de Vie Sociale ç Espace pour Tous ». 

Les footballeurs des Bleuets Macariens g¯re le Club House, attenant au stade de football. Lieu de 

rencontres apr¯s match, il peut ®galement °tre mis ¨ disposition dôassociations communales ou 

communautaires développant de activités culturelles et sportives sur le territoire. 

Dans le bâtiment de la Gare, une salle de sport, gérée par la Communauté Sportive et Gymnique des 

Bords de Garonne, a pris possession des lieux pour le plus grand bonheur des sportifs ! 

En bord de Garonneé 

...Lôespace de La Carreyre, terrain de jeu inclus, bénéficient en priorité au club de pétanque mais fait 

®galement lôobjet dôune convention dôutilisation entre plusieurs associations. Les Sous fifres se sont 

également installés dans le 2ème local de cet espace, quôils partagent avec des associations ¨ vocation 

culturelle et musicale. 

...le local du site des Jetins a ®t® mis ¨ disposition de la société de chasse. 

Pour sa distribution dôaide alimentaire, lôantenne du Secours Populaire Français a élu domicile dans la 

maison « Louarn ». Le jardin est occupé par AVL pour ses activités liées à lôEspace de Vie Sociale 

(EVS)éplus dôinformations sur ce lieu de partage dans notre suppl®menté 

Et parce que la vie associative nécessite aussi un endroit pour stocker tout son matériel, « le local de la Coopé » fait office de lieu de dépôt 

pour plusieurs associations (Tréteaux - APE - Comité des fêtes - AVL -  Sous - Fifresé). 

[ŀ Ƴŀƛǎƻƴ Řǳ ¢ŀƳƻƴ 
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 с Patrimoine communal : patrimoine partagĂ ! 
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Les lavoirs  

Halte Nautique     

Suite à des dégradations importantes, cet espace a été remis en 
état par des jeunes bénévoles de nationalités différentes et 
encadr® par lôAssociation Concordia. Des habitants se sont joints ¨ 
cette initiative et nous vous invitons à aller flâner sur les Bords de 
Garonne pour découvrir ce lieu avec une vue imprenable sur la 

Garonne !  

On en recense  plus dôune dizaine 
sur la commune ; les connaissez 
vous tous ?  Certains relèvent du 
domaine priv® et dôautres  de 
lôespace public. Des chantiers 
citoyens et les interventions des 
agents communaux permettent de les 
entretenir.  
Envie de balade ? Une carte avec 
leur localisation est disponible en 
mairie.  

La chaufferie bois  La STation dõEPuration 
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Cet espace pouvant accueillir votre famille, vos amis ou des 
groupes pour les associations est mis à disposition gratuitement 
avec possibilit® dôavoir acc¯s ¨ lôeau et ¨ lô®lectricit® sur demande. 
De nombreuses dégradations  ont entrainé la fermeture des 
sanitaires. Un chantier citoyen est prévu courant 2019 pour la 

réfection des peintures. 

Une station dô®puration avec lits de roseaux plant®s : un syst¯me 
efficace et rationnel. 

Halle des Bords de Garonne  
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Lƭǎ Ŧƻƴǘ ŀǳǎǎƛ ǇŀǊǝŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǇŀǘǊƛƳƻƛƴŜΦΦΦ 

Arrêt des produits phytosanitaires : tonte raisonnée mise en place sur les espaces verts jouxtant ces 2 bâtiments 

Chaufferie gérée en régie par les services communaux. Plusieurs 
bâtiments sont raccordés au réseau de chaleur, le dernier en date 
étant la résidence du Graveyron située rue de la Gare. 

[ŀǾƻƛǊ Řǳ tƛƴŀǊƎǳŜǘ όtŞŘƛƭǳǾŜύ [ŀǾƻƛǊ ŘŜ ƭŀ aŀƴŜ [ŀǾƻƛǊ ŘΩIǳƎǳŜǘ 



 

 т Patrimoine communal : patrimoine partagĂ ! 

Le Moulin à Louvie Juzon dans les Pyrénées  

Le cimetière communal  

Une attention particulière est portée par les agents 

communaux sur ce lieu de recueillement. 

Jacques, agent communal charg® de lôentretien du 

cimeti¯re, met un point dôhonneur au fleurissement 

chaque année à la période de la Toussaint. 

En continuité du travail engagé par le Conseil 

Municipal sur le Zéro Pesticide, des alternatives au 

désherbant chimique sont en cours de réflexion. 

E nfants, adultes, associationsé Vous pouvez tous en profiter ! Situ® dans les Pyr®n®es le Moulin est lôexemple du partage !  

Que vous soyez 1, 2 ou 22,  les locaux sont adaptés pour vous accueillir avec une partie 

familiale et une partie collective.  

Mais il nous faut entretenir ce b©timent, propri®t® du CCAS de St Pierre dôAurillac. Côest 

pourquoi un appel est régulièrement lancé par la Municipalité pour des chantiers citoyens. Le 

dernier en date, les 1er et 2 décembre, a permis de refaire toutes les peintures du collectif : 

cuisine, salle de restauration et salle dôactivit®s ont retrouv® un air de jouvence ! Un groupe de 

10 personnes, ®lus et citoyens, r®unis le temps dôun week-end pour le bien commun ! Une 

opération à renouveler tant cette initiative a été un véritable succès. Le prochain chantier portera 

sur la réfection des plafonds du collectif . 

Jeannot, Marc, Jean, Denis, Anne P, Anne D, Guillaume, Antoine, Anne L, St®phanie, St®phane... pinceaux ¨ la main ou ¨ lôintendance, 

chacun sôaffaire et le ç Moulin » retrouve un air de fraicheur pour le plaisir de tous ! Un grand merci à tous ces participants et également à 

lôentreprise ç Accessible Echafaudages » dont les gérants, citoyens de la commune, ont prêté gracieusement deux grands échafaudages. 
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Elagage des arbres : pr®conisations dõENEDIS (ex ERDF)  

LüŚlagage est Ő la charge du 
propriŚtaire ou de lüoccupant  

Le propri®taire a la responsabilit® de lô®lagage des arbres sur sa 
propriété si : 
Â La plantation de lôarbre est post®rieure ¨ la ligne 
 ou  
Âle r®seau est situ® en domaine public, lôarbre en domaine priv® et 
les distances entre les branches et la ligne ne respectent pas la 

règlementation.  

Dans ce cas, lô®lagage doit °tre r®alis® par le propri®taire ¨ ses frais ou 
par une entreprise agréée de son choix , après un contact préalable avec 
ENEDIS par lôenvoi dôune DICT  (D®claration dôIntention de 

Commencement de Travaux) sur www.reseaux-et-canalisations.ineris.fr 

 

LüŚlagage est Ő la charge düENEDIS  

Dans les autres cas, Enedis assure lô®lagage des v®g®taux. Chaque 
propriétaire ou occupant en est informé au préalable. Cet élagage est à 
la charge financi¯re dôEnedis. Il est r®alis® par ses soins ou par ceux 

dôune entreprise sp®cialis®e.  

Quelques conseils :  

1 Ne plantez pas  sous les lignes. Aux abords des lignes, plantez en 
prenant en compte les distances à respecter une fois les plantations 
arrivées à maturité. 
 
2  Soyez pr®voyant, entretenez la v®g®tation avant quôelle ne soit trop 

près des lignes. 

 

3 Vérifiez que votre assurance « responsabilité civile » prend bien en 
compte les dommages susceptibles dô°tre caus®s par les arbres dont 

vous êtes propriétaire. 

Environnement   

« Pour la sécurité de tous, pour éviter des 

coupures dõ®lectricit® » 

Faucardage 

L  'entretien des bords de route ï le faucardage ï est une 
compétence communale à l'exception de tout ce qui concerne 

les routes départementales hors agglomération qui sont gérées 
directement par le Conseil Départemental de la Gironde. Depuis 
lôann®e derni¯re, Saint-Pierre dôAurillac fonctionne avec un 
prestataire agricole dans le cadre dôun contrat mutualis® avec trois 
autres communes (Caudrot, Saint-Martin de Sescas et Sainte-Foy la 
Longue). Ce contrat pr®voit 3 passages dans lôann®e, tel que cela 

est résumé dans le schéma ci-contre : 

1er passage : Coupe de ç s®curit® è 

Au mois dôavril environ, elle concerne les accotements et les points 

identifiés comme sensibles. 

2ème passage : Coupe de ç propret® è 

Au mois de juillet environ, elle concerne les accotements et les 
points sensibles à nouveau mais également la moitié des fossés 

située côté voirie. 

3ème passage : Coupe ç compl¯te è 

Entre les mois de septembre et dôoctobre, elle reprend lôensemble 
des éléments précédents et ajoute également le faucardage des 

fossés complets, des talus et des chemins ruraux.  

A noter la spécificité du faucardage autour des lagunes 
communales qui est effectué par un prestataire particulier car les 

contraintes techniques à respecter sont différentes.  

Une réflexion est en cours pour permettre également un passage 
par les services techniques communaux entre les deux premières 
coupes au moment o½ lôherbe repousse tr¯s rapidement. Cela 
augmenterait la qualité du service et permettrait davantage de 
réactivité face aux variations climatiques. Une phase test de ce 
nouveau fonctionnement est envisagée en 2019, sous réserve que 
les effectifs des services techniques communaux nous le 

permettent.  



 

 ф Des nouvelles de l¨-bas 

Salah Hamouri enfin libéré ! 

Le Dimanche 30 septembre Salah HAMOURI  avocat Franco Palestinien a 
été libéré après 13 mois de détention. Une lettre de remerciement a été  
envoy®e ¨ lôensemble des personnes lôayant soutenu et notamment la Municipalit® de St Pierre dôAurillac qui avait pris une 
motion : Libérez Salah Hamouri !. Extrait :  
« Me voici enfin lib®r®, apr¯s 13 mois de d®tention, dans une sombre prison de lôoccupation. 13 mois sans jamais conna´tre le 
motif de ma détention. 13 mois sans savoir quand je retrouverai la liberté. 

Je connais bien les prisons de lôoccupant et son syst¯me carc®ral mais cette nouvelle d®tention môa confort®e dans le fait que 
lôoccupation sôacharne ¨ briser des hommes, des femmes et des enfants. La prison est un moyen dôisoler collectivement les 
Palestinien·ne·s. Dans ces prisons, tout est fait pour nous enlever notre humanité. Nous sommes coupé·e·s du monde, 
coup®ĿeĿs de nos proches. Lôoccupation restreint lôacc¯s ¨ la presse, aux cha´nes de t®l®vision afin que nous ne puissions pas 
nous informer correctement sur ce qui se passe dehors. Nous ne pouvons pas non plus librement étudier ni recevoir des livres ni 
aucun courrier. Nous y sommes coupé·e·s de nos familles, une seule visite par mois nous permet de voir nos parents de 
premier degr® uniquement, pendant 45 minutes, derri¯re une vitre, par lôinterm®diaire de t®l®phones, nos conversations 
personnelles ®tant minutieusement ®cout®es et analys®es, afin dôexercer des pressions sur nous. CertainĿeĿs d®tenuĿeĿs se 
voient parfois priv®s de cette visite, arbitrairement. Pour ma part, jô®tais priv® de ma femme et mon fils pendant ces 13 longs 
mois, une v®ritable torture psychologique pour nous troisé.Merci aux citoyenĿneĿs, aux militantĿeĿs des partis politiques, 
dôassociations et de syndicats, aux avocatĿeĿs, aux artistes, aux intellectuelĿleĿs qui ont plaid® en ma faveur durant tout ce temps 
et qui nôont absolument rien l©ch®. Merci aux ®luĿeĿs qui ont port® mon nom et lôexigence de libert® dans les villes, les 
d®partements, les r®gions, ¨ lôAssembl®e Nationale, au S®nat et jusquôau Parlement europ®en, dans les h®micycles comme sur 
les frontons des ®difices publics, qui môont fait citoyen dôhonneur. Sachez que côest ®galement un honneur pour moi dô°tre ainsi 
d®fendu par le peuple franais et ses repr®sentantĿeĿs.   Côest votre action collective qui a permis de contraindre la diplomatie 
franaise ¨ bouger, alors quôelle aurait pr®f®r® laisser ce dossier dans un tiroir. Côest votre action collective qui a permis 
dôenvoyer un message clair ¨ lôoccupant : les peuples solidaires du monde ne laisseront pas faire et ils marcheront le temps quôil 
faudra aux c¹t®s du peuple palestinien pour quôil acc¯de ¨ ses droits l®gitimes de libert® et dôind®pendance, comme tous les 
peuples du monde. Côest ensemble que nous ®crirons cette page de lôhistoire, nous PalestinienĿeĿs et vous solidaires du monde 
entier. Encore une fois, mille mercis ¨ toutes et tous. Jôesp¯re pouvoir venir tr¯s prochainement en France, dôabord pour 
retrouver ma femme et mon fils dont je suis privé depuis maintenant 16 mois, et ensuite pour venir vous remercier et pour 
continuer le combat pour mes nombreux camarades encore incarcérés et pour défendre sans relâche les droits fondamentaux 
de mon peuple A très bientôt chers ami·e·s ! »    

Salah Hamouri - Mercredi 3 octobre 2018, Jérusalem   

 

La classe de Philippe ABELA sôest r®unie dans la salle du Conseil Municipal ce lundi 3 d®cembre. 
Les ®changes entre les 2 ®coles continuenté une interpr¯te b®n®vole pr®sente ce jour l¨ traduisait 
les  conversations entre élèves. 

En direct avec Al Qarara... 

L ôassociation Solidarit® Al Qarara organisait vendredi 30 
novembre, ¨ lôoccasion de son assembl®e g®n®rale une 

rencontre en direct avec Ibrahim Khashan dôAl Qarara (Gaza), 
pr®sident de lôAssociation pour le D®veloppement Humain. Ibrahim 
était accompagné de sa fille médecin  qui tenait à nous faire part de 
la situation sanitaire dramatique de Gaza  avec 10 hôpitaux pour 2 
millions de gazaouïs, très peu de moyens en terme de médicaments, 
de  radio et en chimio. Gaza est étouffé par le blocus qui lui est 
impos® nous confirme Ibrahim qui nous a parl® de lôimpossibilit® de 
traiter les eaux usées. Elles se rejettent massivement dans la mer 
qui ne peut plus jouer son rôle de poumons. Le long de la frontière, 
la vie est encore plus difficile car les r®servoirs dôeau sont d®truits, 
les cultures soumises à des épandages chimiques et les pêcheurs 
sont victimes de tirs des forces israéliennes selon « la situation 
politique » comme punition collective. 90% des jeunes envisagent de 
quitter Gaza tellement la vie est impossible et doivent renoncer à 
vivre en couple faute de moyens. Les enfants sont les premières 
victimes de cette situation et les b®n®voles de lôAssociation pour le 
Développement Humain luttent pacifiquement en organisant un 
soutien psychologique vers les écoles, dans leur centre social et ses 

5 salles que le Collectif 
Solidarité Al Qarara a 
contribué à aménager. Ce 
soutien sôadresse aux parents 
souvent démunis devant les 
c o n s é q u e n c e s  d e s 
traumatismes de guerre mais 
aussi vers les jeunes en les 
encourageant,  en les 
motivant pour « garder lôespoir en ®tudiant. » Le Collectif organise 
cette année un soutien financier à ce travail que vous pouvez 
soutenir par votre adhésion et/ou vos dons (CCP Bordeaux 
1222425SO22) ¨  : 

Association Solidarité Al Qarara  
Mairie de St Pierre dôAurillac -  

124 avenue de la Lib®ration - 33490 
 

Contacts : Anne Larrouy & Philippe Lasserre (Co-présidents)  
collectifalqarara@gmail.com 

é et avec Tubas 



 

 

 

мл Des nouvelles de l¨-bas éet de l¨-bas ! 

D u 27 octobre au 4 novembre dernier, Stéphane 
DENOYELLE, Ga±lle DELPRAT (adjointe ¨ lôenfance 

jeunesse) et Aude DELPEYROU (conseillère déléguée à 
lôenvironnement et au cadre de vie) se sont rendus ¨ 
Moussodougou, au Burkina Faso. Ils étaient accompagnés de 
la d®l®gu®e g®n®rale de lôACAD (Association de Coop®ration 
entre Acteurs de Développement), Mireille MURAWSKI. 
Cette première mission avait un double objectif : débuter 
officiellement cette nouvelle coopération décentralisée par 
la signature de la convention tripartite entre les 3 mairies 
partenaires (Saint Pierre dôAurillac, Fargues de Langon et 
Moussodougou) et échanger sur chacun des th¯mes envisag®s 
avec la municipalité de Moussodougou et les habitants pour 
faire germer des projets soutenables et coh®rents qui 
répondent aux besoins réels de cette population. 
 
La semaine, très intense et éprouvante, aussi bien 
physiquement que moralement, a ®t® rythm®e paré 
 
...des moments tr¯s officiels avec la cérémonie publique de 
signature de la convention, la rencontre de chaque chef des 4 
villages qui composent la commune de Moussodougou, la 
rencontre du pr®fet, du ministre de lôadministration territoriale et 
de la décentralisation du Burkina Faso et de la conseillère du 
SCAC (Service de Coop®ration et dôAction Culturelle) de 
lôambassade, de la visite des 3 centres de sant® et/ou 
dispensaires et des maternités. 
 
...des moments de travail avec de nombreux échanges plus ou 
moins formels avec les élus de Moussodougou dont le maire 
bien sûr mais aussi la première adjointe et l'adjoint aux finances 
(par ailleurs chef des Dozos, une caste de chasseurs 
protecteurs), personnels de santé, regroupements de femmes 
mara´ch¯resé 
 
...des moments festifs avec un accueil incroyable de la 
population, toujours ponctués de danses de femmes, de jeunes 
et de Dozos au rythme des balafonsé 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Il convient maintenant dô®laborer le programme triennal de 
coopération entre les trois communes, afin de déposer des 
dossiers de subventions et de répondre aux appels à projets 
déjà identifiés. 
Au-del¨ du th¯me central de lôeau et de lôassainissement, il 
semble très probable que celui de la santé constituera le 2ème 
axe porteur de notre coop®ration, suivi dôun projet dôappui au 
maraîchage des femmes. 
Cependant, rien nõest encore act® et les r®unions de travail 
sur notre territoire permettront de faire émerger des projets 
porteursépour iciéet pour l¨-bas ! 
 

¦ƴŜ ǊŞǳƴƛƻƴ ǇǳōƭƛǉǳŜ ǎŜ ǝŜƴŘǊŀ Ŝƴ ƳŀƛǊƛŜ ƭŜ ǾŜƴŘǊŜŘƛ му ƧŀƴǾƛŜǊ Ł мфƘΦ  
9ƭǳǎΣ ŀǎǎƻŎƛŀǝƻƴǎΣ ƘŀōƛǘŀƴǘǎΧ ǇƻǳǊǊƻƴǘ ǎŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǊ ǇƻǳǊ ŘŞōŀǧǊŜ ǎǳǊ  ƭŜǎ ŀŎǝƻƴǎ Ł ƳŜƴŜǊ ŀǾŜŎ ƴƻǎ 

ŘŜǳȄ ǾƛƭƭŀƎŜǎ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎ Υ ¢ǳōŀǎ Ŝǘ aƻǳǎǎƻŘƻǳƎƻǳΦ 

Quand St Pierre dõAurillac se rend ¨ Moussodougou  (Burkina Faso) 

Paroles dô®lu(e)sé  

« En une phrase, nous dirions du 
Burkina Faso que côest un pays qui, 
sur le plan mat®riel, nôa rien (ou 
presqueé) mais qui donne tout. 

Le pays est peu touché par le 
tourisme, dispose de peu de 
ressources naturelles et les conditions de vie y sont 
particulièrement difficiles. La chaleur, la pollution 
atmosph®rique rendant lôair irrespirable dans les grandes 
villes, la non/mal gestion des d®chets, lô®tat des routes, le 
manque dôeau et parfois dôhygi¯ne, les coupures dô®lectricit®, 
le confort spartiate, les maladies, notamment le paludisme, le 
manque de mat®riel en tous genre, les insecteséen font un 

pays avec lequel la première rencontre est rude ! 

Mais cette rudesse est très vite oubliée et dépassée par la 
richesse et la diversit® du patrimoine culturel, lôhospitalit® et la 
gentillesse des Burkinabés, et plus particulièrement ceux de la 

commune de Moussodougou. 

La c®r®monie de signature de lôaccord de coop®ration reste le 
moment fort de notre séjour qui a marqué publiquement la 
volonté des communes nouvellement partenaires de faire vivre 
cette coopération ainsi que la solidarité Nord Sud entre nos 
deux territoires . è 



 

 мм 

Déploiement du très haut débit 

P i l o t é  p a r  l e  C o n s e i l 
Départemental, le plan « Gironde 

Haut Méga » prévoit le déploiement 
dõun r®seau public de fibre optique 
jusquõ¨ lõabonn® pour lõensemble du 
d®partement dõici 6 ans.  

En ce qui concerne notre commune 
les aménagements qui permettront de 
se raccorder à la fibre seront finalisés 
en  2022. 

Pour suivre lõ®volution consulter le 
site girondehautmega.fr : chaque 
habitation, service public et local 
professionnel apparaîtra progressivement 
sur le site internet Gironde Haut Méga au 
fur et à mesure des études de terrain. A 
terme chacun pourra également suivre 
lô®volution du raccordement ¨ une 
adresse précise. Quatre étapes seront 
visibles :  

1. l'étude terrain en cours,  

2. les travaux de déploiement en 
cours,  

3. le raccordement en cours de 
finalisation,  

4. la phase disponible à la 
commercialisation.  

 

Le Département de la Gironde, les 
communautés de communes et 
dôagglom®ration et leurs partenaires, la 
Région Nouvelle-Aquitaine, lôEtat et 
lôEurope sôengagent pour r®pondre ¨ 
lôenjeu dô®quit® territoriale et r®sorber la 

fracture numérique. 

Pour suivre lô®volution du plus grand 
chantier départemental de France, 
chacun peut s'inscrire par mail pour 
recevoir les informations relatives à son 
secteur. 

 

Pour tout savoir, connectez vous sur : 

https://
girondehautmega.fr/ 

L e dégroupage, ou plus exactement le dégroupage de la 
boucle locale, a pour objectif d'ouvrir une  partie du réseau 

local de t®l®communications ¨ d'autres fournisseurs dôacc¯s. 
Une armoire de lôop®rateur Free vient dô°tre install®e dans notre 
commune (en face du garage Cottet et à proximité du bâtiment  
dôOrange). La Municipalit® a autoris® lôimplantation du mat®riel 

sur lôespace public. Le raccordement est en cours.  

Dôautre part, pour la couverture mobile, la soci®t® TDF a 
d®march® la Municipalit® pour  la construction dôune antenne 
relais aux abords du stade municipal. La commune, après étude 
de faisabilité, a signé un bail de location  avec TDF qui  devra 

sôacquitter dôun loyer annuel. 

Cette antenne  permettra dôam®liorer la  couverture t®l®phonique  
mobile sur lôensemble du territoire communal. Lôinfrastructure ne 
sera construite que si lôentreprise trouve un ou plusieurs 
op®rateurs int®ress®s dans un d®lai de 3 ans. Ce projet sôinscrit 
dans le cadre du développement de la couverture WIFI de la 
ligne SNCF Bordeaux Toulouse mais, du fait de son 

implantation, il  desservira tous les habitants de notre commune concernés par la téléphonie mobile. 

Informations communales 

Pour St Pierre dõAurillac, 789 lignes  seront raccord®es dõici 2022 ¨ la fibre. Le financement est  r®parti  ¨ raison de 50 % par 

le Département  de la Gironde, 25 % par le CDC du Réolais en Sud Gironde et 25 % par la commune  soit  931 ϵ / an  sur une 

durée prévisionnelle de 18 ans. 

Dégroupage et couverture mobile 



 

 Enfance 

Au restaurant scolaire 

мн 

T hierry Grasset, passionné par la culture des citrouilles, fait 
partager son savoir aux enfants de lô®cole et du restaurant 

scolaire. Expos®es ¨ lô®cole puis ¨ la cantine, nos citrouilles finiront 
dans lôassiette des enfants en velout®s ! Agn¯s, Jacqueline et 
Thierry, qui a fourni plusieurs citrouilles, ont « dépecé » plusieurs 
esp¯cesé  Monsieur citrouille a promis quôil recommencerait  
puisque les pr®cieuses graines ont ®t® r®cup®r®es pour lôan 
prochain ! 

Quand Monsieur Tomates se 
transforme en Monsieur Citrouilles 
avec ses cucurbitac®esé 

Cet été, en juillet un 
groupe de jeunes a 
investi lô®cole pour 
le tournage dôun 
film. A travers des 
sketchs délirants, 
les jeunes acteurs 
parodient avec 
malice un journal 
télévisé. Ces stages  
dénommés « Fais ton cinéma » sont animés par Julien 
BEDERE de lôAssociation MIRARU FILMS. La projection du 
film a eu lieu a la salle des fêtes le 23 novembre dernier en 
présence des acteurs et de leur parents ainsi que des élus du 
Conseil Municipal convi®s pour lôoccasion. Il sera mis en ligne 
prochainement sur Youtube et sera visible sur le site internet 

de la commune. 

A fin dôam®liorer lôaccompagnement des enfants, de nouvelles 
dispositions vont °tre mises en place 
progressivement en 2019  au restaurant 
scolaire. Lôensemble des parents dô®l¯ves 
a été invité à la réunion de présentation. 

Un nouvel outil va être mis à disposition des agents chargés de 
lõencadrement des enfants (accompagnement et temps du repas). 
Si nos chères têtes blondes deviennent trop indisciplinées et si 
plusieurs « rappels ¨ lôordre » sont sans effet, des petits travaux 
dôint®r°t collectif seront appliqu®s. Concr¯tement, au lieu de 
redescendre dans la cour avec le groupe jusqu'à 13h30, les enfants 
punis resteront au Restaurant pour ramasser les verres, débarrasser 
les tables, etc. Ils seront bien entendu sous la surveillance dôun 
adulte, 3 maximum au même moment, et seront redescendus à 
l'école pour 13h25 avant le début des classes. Comme demandé par 
les parents, ceux ci seront prévenus à chaque fois que leur enfant 
aura été puni. 

Autre nouveauté :  l'ouverture  du restaurant  aux adultes  
bénévoles qui  souhaiteraient  participer  à l'accompagnement 
des enfants. Les adultes devront s'engager sur un ou plusieurs jour
(s) de la semaine mais pendant l'ensemble d'une période inter-
vacances (par exemple tous les mardis entre les vacances de février 
et les vacances de printemps) afin de maintenir une régularité et 
de ne pas perturber de manière excessive le service et le 
fonctionnement avec les enfants. Pourront °tre intégrés au service de 
manière simultanée : un adulte accompagnant côté maternelle et 
deux adultes côté primaire. Ils seront reçus au préalable par la 
Directrice Générale des Services et la responsable du service 
restauration pour un rappel des règles d'hygiène et des explications 
quant à l'organisation du service dans laquelle ils devront s'intégrer. 

Pour tout renseignement rapprochez-vous de la Mairie ! 

Une organisation proposée par les parents sera étudiée comme par 
exemple : 

1) Responsabiliser un enfant de CM2  en le nommant ç chef de 
de groupe » 

2) Mélanger les niveaux à table.  
A suivre en 2019 ! 
« Le passeport cantoche » qui est remis aux enfants du primaire 
reprend toutes ses règles du vivre ensemble à la cantine. 

Journal des enfants 

Ambiance décontractée mais studieuse à la petite Médiathèque. 
Le premier num®ro devrait para´tre en d®but dôann®e prochaine. 
Le projet de Corentin va se concrétiser avec la complicité 
dôEstelle SAINT MARC charg®e de lôencadrement des 

rédacteurs ! 

Lõ®coleê lieu de tournage 

Depuis le  d®part de Laetitia, côest Jacqueline qui assure la cuisine et 
pr®pare chaque jour de bons petits plats pour les enfants  de lô®cole, du 
Centre de Loisirs ainsi que pour la résidence autonomie. Gageons 
quôenfants et personnes ©g®es vont se r®galer et nôen laisseront pas 

une miette ! 



 

 Culture  

[Ŝǎ ōŞƴŞǾƻƭŜǎ ŘŜ ƭŀ  tŜǝǘŜ aŞŘƛŀǘƘŝǉǳŜ ǎΩŜȄǇǊƛƳŜƴǘ Η 

мо 

Enfin nous sommes dans un réseau de lecture 

Oui....et alors !!!! 

 

R appelez vous en 2014, nous étions sur le point de 
réaliser notre propre réseau de lecture publique avec 

les communes du canton de St Macaire. Pour notre commune 
il était prévu une médiathèque de 150 m2 avec un emploi de 
bibliothécaire !! Projet sauvagement abandonné par le dernier 
conseil communautaire des coteaux Macariens, nous laissant 

dans un désarroi total.  

 C'est quoi un réseau de lecture? C'est mettre en 
commun des moyens humains, financiers, culturels pour  
notre population, des plus petits aux plus grands, de façon à 
permettre ¨ tous dôacc®der ¨ la culture. Et dans nos 
communes le seul lieu culturel c'est la bibliothèque d'où son 

importance. 

 Depuis un an nous avons rejoint la communauté de 
communes de la Réole et notre « Petite médiathèque » se 

trouve, enfin, intégrée dans un réseau de lecture. 

 

Alors de quoi se plaint-on ? 

 Le projet réolais élaboré en même temps que le notre, a 
vu le jour en 2016. Les élus ont eu le courage de le porter 

jusqu'au bout. 

Ce projet  prévu sur le territoire du Réolais a vu la création de 
2 m®diath¯ques, des postes de biblioth®caires, et un 
investissement important subventionné à 80% par le conseil 
départemental et l'état, pour les bibliothèques de proximité 

des  villages du canton de la Réole. 

Aujourd'hui, malgré eux, la communauté de communes de la 
Réole a dû accueillir d'autres communautés de communes et 

des communes comme la notre.  

La population est passée de 13 000 à 25 000 habitants. 

 Et le projet de réseau lecture n'a pas évolué  

Là est le problème 

Le projet en restera là, si les élus et les citoyens ne 
demandent pas ¨ lô®tendre aux 25 000 habitants de la 

nouvelle communauté de communes. 

 Depuis 2010 notre équipe a montré comment une 
médiathèque même modeste pouvait apporter un lien entre 
les habitants autour de projets culturels. Nous nous sommes 
dépensés sans compter. Nous avons tenu des ateliers 
d'initiation à l'informatique, nous intervenons auprès de la 
petite enfance, des enfants de l'école, des personnes âgées. 
Nous avons organisé de nombreuses animations autour du 

livre.  

Nous sommes tous des militants de l'éducation populaire, des 
bénévoles comme on dit, ou plutôt des bibliothécaires 
volontaires. Aujourd'hui nous avons des difficultés à 
coordonner toutes nos activités parce que ces activités se 
professionnalisent. Et ces difficultés mettent en péril l'avenir 
de la petite médiathèque. Nous avons besoin d'un 
coordinateur salari®, m°me ¨ temps partiel, et pour lôinstant 

ce n'est pas prévu dans le projet communautaire. 

Avec la municipalité nous allons essayer de trouver des 

solutions. 

 

Mais il va quand même avoir du nouveau 

L'investissement prévu va profiter à la  Petite Médiathèque à 
la fois pour l'achat de livres et de mobilier. Nous allons 

commander pour 3 000ϵ de romans, BD, CD, pour les petits 

et les grands. 

Nous avons besoin de votre aide, de votre 

soutien pour maintenir un service de qualité. 

Les portes sont grandes ouvertes. D'autant que 

nous avons réorganisé les espaces.... 

Un coin , bien sûr pour les enfants et un espace de lecture 

avec des fauteuils confortables pour les grands..........  

Qu'on se le dise ! 

mardi de 15h30 ¨ 18h30  

jeudi de 16h30 ¨ 18h30  

et samedi de 10h ¨ 12h 

¢Ŝƭ Υ лр рс со фт нм 

.ƭƻƎ Υ ǿǿǿΦŎƻǳǇǎŘŜŎƻŜǳǊǎǘǇƛŜǊǊŜΦŦǊ 

/ƻǳǊǊƛŜƭ Υ ƭŀ ǇŜǝǘŜƳŜŘƛŀǘƘŜǉǳŜπ
ŘŜǎǘǇƛŜǊǊŜϪƎƳŀƛƭΦŎƻƳ 

Heures d'ouverture  
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D ébut septembre :  chaque année 
« la chasse » aux lots est ouverte 

pour trouver des lots attractifs, de bonne 
qualité et à moindre coût voire gratuits. 
Tâche complexe et périlleuse pour les 
bénévoles du CCAS. Pourtant, chaque 
ann®e, côest une r®ussite... ils insistent 
auprès des fournisseurs et commerçants  
et la solidarité entre en action grâce à 

tous ces acteurs. Que tout le monde en 

soit chaleureusement remercié ! 

Si seulement 45 personnes le 11 
novembre dernier, à la salle des fêtes,  
ont pu crier Quine ou carton plein, pour 
une soixantaine de lots, le CCAS a 

récolté  tout de même 1 260 ϵ (avec les 

dons). 

5ƻƴƴŜȊΣ tŀǊǘŀƎŜȊΣ ±ŜƴŘǊŜ  ŀǳ tǊƻŬǘ Řǳ //!{ 

U ne maison à vider, des placards à 
désencombrer,... vous pouvez 

donner les objets, vêtements, meubles  
dont vous nôavez plus lôutilit®, pour quôils 
trouvent une deuxième vie et en faire 

profiter ... !  

Des b®n®voles trient toute lôann®e et 
exposent un samedi par mois dans 
lôancien logement du b©timent de la 

Poste.  

Plus de 5 000 ϵ ont ®t® r®colt®s en 
2018 !  Sachant que les v°tements 
collectés vont être réutilisés et portés, il 
est impératif que ceux-ci soient en bon 
état. Inutile donc de donner des 
vêtements sales, déchirés ou 
incomplets : le lavage ou le rapiéçage 

impliquerait trop de travail vu  les quantités 
collect®es. Il va sôen dire que tout autre 
objet ou d®chet nôa pas sa place dans les 

poches de vêtements déposés. 

La destination des vêtements trop usagés 
doit être faite soit vers les bornes de 
collecte « le Relais è (Station dôEssence 
Cottet) soit à la déchèterie de Langon pour 

les objets. 

Ça continue en 2019 ...Ouvertures : 
Samedi 12 janvier - 9 février - 9 mars - 13 
avril - 11 ai - 8 juin - 6 juillet - 7 
septembre - 12 octobre - 9 novembre et 
14 d®cembre 

Pour vos dons renseignements en mairie. 
tel : 05 56 6  30 27 

Grand Déballage Solidaire  

Loto de la Solidarité  

Marche Solidaire  

Côest reparti pour 2019 ! Devant le succ¯s 
de lôan dernier, une nouvelle journ®e est 
dôores et d®j¨ programm®e : Samedi 8 juin 
2019. A partir de 2020, le 1er samedi de 
juin sera réservé à cette marche. Quôon 

se le dise ! 

Lors de la marche solidaire du CCAS du 20 
mai 2018, Abel et Simone, deux 
personnages n®s de lôimagination (et de la 
plume) de notre maire honoraire Michel 
Hilaire attendaient le public près du lavoir 
derri¯re  lô®glise. Les animateurs du th®©tre 
de la Cloche de Saint Macaire, Bernard et 
Martine, ont fait assaut de culture 
scientifique pour expliquer aux randonneurs 
la fonction du p®diluveé (vous trouverez un 
extrait de leur dialogue dans le supplément 

de ce petit journal ). 
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A près la fermeture du Cercle 

pendant quelques années, 

Pascale et Stéphane ont décidé  

de se lancer dans lôaventure 

pour refaire vivre ce lieu 

essentiel de la vie locale, côest du 

moins ce quôils esp¯rent. 

Après avoir changé le look, renouvelé les tables et le matériel, 

soigné la déco, ça y est, nos deux entrepreneurs locaux  ont ouvert leurs 

portes en juillet dernier ; Ajoutons à cela un écran télé pour suivre les grands 

évènements sportifs, les « patrons » ont pensé à tout ! 

Cr®er un lieu de convivialit®, de rencontres  et dôanimations o½ l'on peut se 

désaltérer. Tapas et petit snack tout y est ! Souhaitons à nos deux gérants 

qui attendent de travailler avec toutes les associations locales et la visite des 

habitants beaucoup de réussite dans ce projet. Allez y, vous ne serez pas 

déçus ! 

Ouverture  du cercle de St Pierre : 

tous les jours exceptés le lundi et mercredi  

tel  05 57 36 74 43  

https://www.facebook.com/LECERCLEDESAINTPIERRE/  

wŜǘǊŀƴǎƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŎƻǳǇŜ Řǳ ƳƻƴŘŜ ŘŜ Ŧƻƻǘ  

{ƻƛǊŞŜ IŀƭƭƻǿŜŜƴ  

wŜƴŘŜȊ-Ǿƻǳǎ ǎǇƻǊǝŦ Η 

https://www.facebook.com/LECERCLEDESAINTPIERRE/


 

 Et que la f°te continue... ! 


